
    《銀翼殺手 2049》場景設定在未來科技高度發展的世界，那時人類已有製

造複製人的能力。因為一些意外，人類開始進行改良並銷毀的措施，讓新型、絕

對服從的複製人，殺死上一批相對擁有自我意識較多的複製人。其中一個鏡頭，

是主角執行任務殺死一個老複製人，老複製人在臨死前說：「因為你們從沒見證

過奇蹟」，這句話貫串整部電影。我想擁有了靈魂、能夠思考，應該就是生命的

奇蹟吧。 

    主角後來愛上了一個從機器投影出來的女人，愛情讓他背離了原先的服從，

高層發現了他的情感後，便在主角面前狠狠的把投影器踩碎，女人如同煙塵般消

失。高層走之前說了一句話：「我真心希望你對我們的產品滿意」，何其殘忍又諷

刺。對其他人來說女人也許只是投影出的一個產品，但對主角來說她早已超越商

品的價值，甚至對她有了愛，卻被人類如此輕易摧毀，那個片段讓我似乎也感受

到主角的卑微和痛心。人類往往會因為欲望走向偏差，複製人和科學怪人雖然都

不是人類，但卻比人更具人性，但他們為什麼要被人類所控制？每個人造人都想

成為人類，因為他們比人類更渴望「活得真實」。反觀人類在發達的世代中，是

否因為擁有太多，而失去像電影裡複製人那樣純粹的初心？也許我們都忘了自己

本身就是一種奇蹟。 
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